

CRONICA DE REVISTAS

L'INTERNACIONAL SYNDICALE ROUGE. — (Nos. 96 y 97, enero y febrero 1929)

En el número de enero, un artículo de Losovsky, el secretario de la I. S. R. Trata de la necesidad de organizar a los obreros que no lo están, aprovechando para ello los movimientos huelguísticos. En estos últimos tiempos se han producido importantes huelgas en Francia, Polonia, Alemania, donde los afiliados a la I. S. R. han seguido esta táctica, que ha levantado una tempestad de indignación en Alemania, donde como se sabe todos los sindicatos están bajo la influencia del socialismo reformista. Losovsky traza las direcciones generales de acción a seguir en estos casos y pone en guardia a los obreros revolucionarios contra las críticas hechas a esta nueva táctica.

Un artículo "El peligro de guerra y la clase obrera en Francia", demuestra el peligro que significa para ésta los preparativos del imperialismo francés que consumen 13.000 millones de francos. Denuncia así mismo el plan de militarización aprobado por las cámaras francesas, a iniciativa del diputado socialista Paúl Boncour, que pone bajo la férula militarista no solo a los individuos sino también a las organizaciones sociales, inclusive los sindicatos obreros.

Figurá en el número de febrero una interesante información sobre la Conferencia convocada por el bureau de la I. S. R., para tratar de la táctica y estrategia a seguir en las huelgas. Se ha ensayado en dicha conferencia de definir los movimientos de ofensiva y defensiva susceptibles de asegurar al ejército proletario un éxito máximo. Se entreevee la posibilidad de establecer una táctica de lucha económica, es decir dando a la dirección de estas luchas cierto carácter autónomo, aún a riesgo de sufrir las críticas de quienes consideran con

esto roto el carácter político económico que reviste toda batalla obrera.

LA CORRESPONDANCE INTERNACIONALE. — (No. especial, 26 de febrero 1929)

Merece particular mención el número especial de febrero último en el que el profesor E. Varga hace el examen de la situación económica mundial en el 4o. trimestre del año próximo pasado.

Trata en primer término de la situación de la Rumanía bajo el nuevo gobierno de Bratiano. Destaca la condición de país agrario pobre y atrasado de Rumanía, la derrota de la burguesía rumana en su lucha de desarrollar las fuerzas productivas del país por "ella misma". Señala el hecho de no encontrarse en manos de los campesinos más que un poco menos de la mitad de las tierras expropiadas a los grandes terratenientes cuando la reforma agraria. Como consecuencia de la mayor influencia adquirida por los campesinos ha surgido este nuevo gobierno, a quien sin embargo no se puede conceder ningún título revolucionario, sino más bien todo lo contrario, según lo demuestra su política contra los obreros.

Examina después con gran acopio de datos y documentos la situación social y económica de Alemania, Francia, Inglaterra, Italia, Estados Unidos y China. En lo que se refiere a los Estados Unidos, país que nos interesa más de cerca, apunta que su desarrollo económico alcanzó en los últimos meses del año pasado cifras récords, que demuestran en números redondos un 10 por ciento de aumento en la producción industrial sobre el año anterior. Sin embargo este aumento no fué seguido de uno proporcional del número de obreros. Pero a pesar de esto, las perspectivas para el porvenir son optimistas.

Madrid, 1929.

L. F. B.